

Le projet fera également appel au fonds de développement de contrepartie Canada-Philippines pour financer les activités locales de soutien de la politique, de formation, de planification et de mise en oeuvre de projets.

Aide institutionnelle aux pauvres

Grâce à la participation d'organisations non gouvernementales et d'universités canadiennes, plusieurs projets d'aide à des organismes qui permettent aux pauvres d'avoir accès à des biens et à des services ont été mis sur pied. Quelque 60 millions de dollars ont été affectés à ces projets dont, par exemple, celui qui vise à aider des ONG choisies des Philippines (30 millions de dollars sur cinq ans) à concevoir et à mettre en oeuvre des programmes de lutte contre la pauvreté. L'éducation, la santé et le perfectionnement des ressources humaines sont les éléments de base d'autres projets qui existent actuellement dans ce domaine. Signalons encore deux projets destinés à aider la Commission nationale sur les femmes à institutionnaliser la formation en matière de condition féminine dans les autres ministères de l'État et à renforcer la capacité des groupes de femmes et les ONG à mettre en oeuvre les programmes de femmes dans le développement.

4.2 Partenariats

L'aide au développement atteint également les Philippines par l'entremise d'un certain nombre de programmes spéciaux mis en oeuvre par l'ACDI en collaboration avec des organisations non gouvernementales canadiennes et internationales et grâce à son engagement dans les programmes internationaux et multilatéraux. Les activités des ONG aux Philippines durent de longtemps et leur réseau est très vaste.

Des montants totalisant quelque 1,9 million de dollars ont été déboursés en 1990-1991 par la Direction générale du partenariat de l'ACDI pour de nombreux projets mettant à contribution des organisations non gouvernementales, des institutions et des coopératives aux Philippines.

4.3 Centre de recherches pour le développement international (CRDI)

Le CRDI offre une aide financière pour des travaux de recherche réalisés par et pour les pays en développement dans les domaines de l'agriculture, des aliments et de la nutrition, des géosciences et du génie, des sciences de la santé, des sciences de l'information, des sciences sociales, des communications, de la formation et des systèmes informatiques. Le CRDI a appuyé quelque 307 projets de recherche et développement aux Philippines, pour des décaissements globaux de plus de 50 millions de dollars. En 1992, 107 projets, représentant des engagements financiers de près de 20 millions de dollars, en sont à divers stades de mise en oeuvre.

4.4 La Corporation Petro-Canada pour l'assistance internationale (CPCAI)

Jusqu'en 1991, année où il a décidé de dissoudre l'organisme, le gouvernement du Canada a financé les activités de la Corporation Petro-Canada pour l'assistance internationale visant à aider les pays en développement à trouver et à utiliser leurs propres réserves de pétrole et de gaz. Entre 1983 et 1986, Petro-Canada a participé à deux programmes en collaboration avec la Philippines National Oil Company (PNOC) et avec le Bureau of Energy and Development. Ces programmes représentaient des dépenses de 11 millions de dollars pour des activités d'exploration et des programmes d'études géophysiques en mer.

L'ACDI a désormais assumé la responsabilité d'un programme final de soutien de l'exploration pétrolière et de renforcement des institutions dans le cadre d'un accord de services opérationnels conclu avec Petro-Canada. Le programme, qui pourrait coûter jusqu'à 15 millions de dollars, se déroulera jusqu'en mars 1994.